
Verein Ehemaliger der 
Kantonsschule Olten 

Protokoll der 5. ordentlichen Generalversammlung 

Samstag, 16. März 2019, 12:1 O Uhr 

Ort: 
Leitung: 

Vorstand: 

Kantonsschule, Mensa, 4600 Olten 
Esther Hosler, Co-Präsidentin 
Patrick Balz, Co-Präsident 
Thomas Fürst, Vizepräsident 
Marc Kiener, Kassier 
Ueli Trautweiler, Schulvertreter 
André Schmid, Schulvertreter 
Cyrill von Arx, Aktuar 

1. Begrüssung und Genehmigung der Traktandenliste 
Patrick Balz, Co-Präsident, begrüsst die anwesenden Mitglieder des "Vereins Ehemaliger der 
Kantonsschule Olten" in der neu renovierten Mensa der Kantonsschule Olten zur fünften ordentlichen 
Generalversammlung. Einen besonderen Gruss richtet er an die anwesenden Ehrenmitglieder Theo 
Ehrsam und Bruno Colpi sowie die Rektorin Sibylle Wyss. Beim Präsidenten sind zahlreiche 
Entschuldigungen eingegangen, welche nicht namentlich verlesen werden. Patrick macht eine kurze 
Vorstellungsrunde des Vorstandes und verweist auf die zirkulierende Präsenzliste (siehe Anhang) mit 
der Bitte, sich darin einzutragen. Nachdem alle Anwesenden dort visiert haben, stellt der Präsident 
folgendes fest: Es sind 23 Personen anwesend, das absolute Mehr liegt damit bei 12 Personen. 
Der Präsident stellt fest, dass die Traktanden zeitgerecht versandt wurden, und fragt, ob es 
Abänderungswünsche dazu gibt. Da dies nicht der Fall ist, werden sie stillschweigend als 
angenommen betrachtet. 

2. Wahl der Stimmenzähler 
Aufgrund der überschaubaren Personenzahl wird auf die Wahl von Stimmenzählern verzichtet. 

3. Protokoll der 4. GV vom 17.3.2018 
Das Protokoll konnte auf dem Postweg angefordert werden und liegt während der GV zur Einsicht auf. 
Unter dem Traktandum 1 O wird es zur Abstimmung gebracht; das Ergebnis dieser Abstimmung wird 
hier dokumentiert. Die GV hält im Rahmen des Traktandums 9 fest, dass das Protokoll korrekt 
abgefasst wurde; es wird einstimmig genehmigt und dem Verfasser verdankt. 

4. Jahresbericht der Präsidenten 
Patrick Balz verliest den Jahresbericht und kommt darin auf die verschiedenen Tätigkeiten im 
vergangenen Jahr zu sprechen. Fragen gibt es keine zum Jahresbericht und der Bericht wird per 
Akklamation einstimmig genehmigt, mit Dank an die Co-Präsidenten für die geleistete Arbeit. 

5. Jahresrechnung des Kassiers und Bericht der Revisoren 
Der Kassier Marc Kiener stellt die Jahresrechnung 2018 vor und erläutert die verschiedenen 
Positionen. Da die Rechnung des Vorjahres sehr positiv abgeschlossen hatte, wurde für 2018 ein 
Verlust budgetiert. Dieser Betrag wurde nun nicht ganz erreicht. Der Verein hat ca. 330 zahlende 



Mitglieder, Tendenz sinkend. Der Vorstand hat entschieden, diejenigen Mitglieder, welche nach 
zweimaligen Nichtbezahlen des Mitgliederbeitrages eigentlich automatisch aus dem Verein austreten 
würden, weiterhin in der Adressdatenbak zu halten, da der Versand per e-mail keinen zusätzlichen 
Aufwand verursacht. 
Verdankenswerterweise haben einige Mitglieder ihre Beitragszahlung grosszügig aufgerundet. Auf der 
Ausgabenseite gab es die üblichen Positionen. Einige Anlässe wurden mit Beiträgen aus dem 
Altphilologie-Fonds unterstützt, z. B. eine Romreise. 
Die Rechnung schliesst insgesamt mit einem Verlust von 645.1 O Fr. ab, das Vereinsvermögen beträgt 
neu 42'159.87 Fr. Marc weist auf den Vermögensanteil des Altphilologie-Fonds von 23'750.00 Fr. hin, 
welcher als eigenes Konto innerhalb der Rechnung geführt wird. 
Patrick übergibt das Wort den Revisoren Eugenio Turo und Vreni Keusch-Rüegger. Sie bestätigen 
eine korrekte und transparente Rechnungsführung und beantragen der Versammlung die 
Genehmigung der Jahresrechnung sowie die Entlastung der leitenden Organe. 

6. Entlastung von Vorstand und Kassier 
Die stimmberechtigten Mitglieder erteilen auf Antrag der Revisoren dem Vorstand die Décharge für 
das Rechnungsjahr 2018 einstimmig. Damit wird auch die Jahresrechnung 2018 als genehmigt 
erachtet. 

7. Wahlen: Vorstand und Rechnungsrevisoren 
Aufgrund des Rücktritts des Aktuars und Webmasters Cyrill v. Arx besteht eine Vakanz für diese 
Funktion. Cyrill kam 2007 in den Vorstand des Vorgängervereines und stellte sich auch für den 
fusionierten Verein zur Wahl. Nun hat er sich aber entschieden, sein Amt niederzulegen; der Präsident 
Patrick dankt ihm für die viele geleistete Arbeit und wünsche ihm bei den neuen Herausforderungen 
viel Spass und Erfolg. Er überreicht ihm als kleines Dankeschön eine Flasche Single Malt Whisky. 
Der Vorstand hatte in seiner GV-Einladung auf diese Vakanz hingewiesen und selber unter den 
Mitgliedern herumgefragt. Thomas Saner jun. hat sich bereiterklärt, die Funktion Aktuar und 
Webmaster zu übernehmen. 
Patrick lässt den verbleibenden Vorstand und Thomas Saner jun. in globo wählen. 
Auch die beiden Revisoren, Eugenio Turo und Vreni Keusch-Rüegger, stellen sich erneut der Wahl. 
Sowohl Vorstand als auch Revisoren werden einstimmig gewält. 

8. Jahresprogramm 2018 
Auf S. 2 der GV-Einladung wurde das vorgesehene Programm abgedruckt, ergänzt um einige Kanti- 
Anlässe. Die für 2019 vorgesehenen Vereinsaktivitäten sind die folgenden: 
16.3.2019 Präsentationsmorgen der Matur- u. Abschlussarbeiten 

Generalversammlung 
1.4.2019 Prämierung beste Maturarbeiten durch die Museumsgesellschaft und den VEKSO, im 

Stadthaus 
7.4.2019 
29.6.2019 
30.6.2019 
Sept. 2019 

Jassturnier & Volleynacht (Anmeldeunterlagen folgen) 
Fachmatur- und Fachmittelschulabschlussfeier 
Maturfeier MAR 
Herbstan lass 

Finanzielle Unterstützung an die Aktivitäten der Kantonsschule sind geplant für: 
- Grittibänz am 6.12.2019 für die neueri Schüler 
- Projekt «Johannespassion» des Grossen Chors 
- ev. Maturareisen und kleinere Beiträge an Gesuchstellende 

Ueli informiert kurz über das Projekt «Johannespassion» am 3. und 4. April 2019 in Basel und Olten 
(neu renovierte Stadtkirche). Die Leitung liegt bei Fredy Flury, welcher das Projekt vom unerwartet 
verstorbenen Bruno Fabel übernommen hat. Am Konzert nehmen ca. 140 Sänger und 40 Musiker teil, 
beim Orchester handelt es sich um ein Laienorchester aus Basel, das vom Geigenlehrer der Kanti 



dirigiert wird. Die Organisatoren würden sich freuen, wenn möglichst viele Ehemalige die Konzerte 
besuchen! 

Das Jahresprogramm wird von der Versamlung einstimmig genehmigt. 

9. Budget und Festsetzung der Jahresbeiträge 
Gemäss Vorschlag des Vorstandes soll der Mitgliederbeitrag bei 15.00 Fr. pro Jahr angesetzt werden. 
Der Kassier erläutert das Budget für 2019 und die verschiedenen Positionen. Marc weist darauf hin, 
dass wie üblich in etwa soviele Ausgaben budgetiert werden, wie Einnahmen zu erwarten sind. 
Aufgrund der geplanten Unterstützung des Grossen Chors ergibt sich ein leicht negativer Abschluss. 
Über die drei Jahre 2017, 2018 und 2019 zeigt sich insgesamt aber eine ausgeglichene Bilanz. 

Das Budget 2019 und die Höhe des Jahresbeitrages werden von der Generalversammlung einstimmig 
verabschiedet. 

1 O. Verschiedenes 
Unter diesem Traktandum wird über das Protokoll der letzten Generalversammlung abgestimmt; das 
Ergebnis ist im Traktandum 3 dokumentiert. 

Die Direktorin Dr. Sybille Wyss informiert wie folgt über zentrale und aktuelle Themen der Kanti: 
• Die Renovation der Mensa ist abgeschlossen und das Ergebnis lässt sich sehen. Die roten 

(unbequemen) Bänke der Aula bleiben hingegen aufgrund ihres schützenswerten Designs 
bestehen, die Einweihung soll im Rahmen einer Komödie nächste Woche stattfinden. Aktuell 
befindet sich das Renovationsprojekt im Innenausbau. lm Rahmen der Renovation wird die 
Technik-Ausstattung der Schulzimmer auf den neusten Stand gebracht. Der Bau schreitet gut 
voran, stellt aber für den Alltagsbetrieb der Schule eine erhebliche Zusatzbelastung dar. 

• Die Themen Informatikstrategie und Digitalisierung haben auch die Kanti erfasst. Ab 
nächstem Jahr sind die Schüler aufgefordert, einen Laptop zur Arbeit mitzubringen. Hinzu 
kommen drei zusätzliche Stunden im Informatikunterricht (aktuell 4 Stunden über vier Jahre). 

• Die Vorbereitungen fur's nächste Schuljahr laufen auf Hochtouren. Bei den Anmeldungen zu 
den Schwerpunktfächern führt momentan W&R, danach kommen Naturwissenschaften (Bio & 
Chemie, danach ADM & Physik). Geschrumpft sind seit einigen Jahren die Fachrichtungen 
Musik und Sprachen. 

• lm Sekretariat feiert nächstes Jahr Ruth Keller ihr 45-Jahr-Jubiläum. 
• Nachfolger von Sybille Wyss ist Samuel Batzli, der im kommenden Jahr die Funktion des 

Direktors übernehmen wird. 
• Sybille verteilt einige «Hardware» (Programme von Veranstaltungen und das Kanti-Magazin in 

Papierform). 
• Die Museumsgesellschaft wurde formell aufgelöst, aus dem weiterhin bestehenden Fonds 

sollen aber auch zukünftig Geldbeiträge gespendet werden. 
• Auch an der Kanti kam es gestern erstmals zu Klimastreiks der Schüler und die Schulleitung 

(Remo Ankli und Sybille Wyss) zeigt sich begeistert über den Enthusiasmus der Schüler für 
dieses ernsthafte und wichtige Thema. Die Schüler können für diesen und die weiteren 
geplanten solchen Anlässe jeweils ein Kontingent verwenden. 

Esther dankt Sybille für ihre Ausführungen und für ihr grosses Engagement sowie die stets sehr 
angenehme Zusammenarbeit. Die offizielle Verabschiedung der Direktorin wird im Rahmen der GV 
2020 stattfinden. 
Nachdem es keine weiteren Wortmeldungen gibt dankt Patrick allen Anwesenden für ihr Erscheinen 
und die angeregte Diskussion. Er weist darauf hin, dass das gemeinsame Essen ab 13:30 Uhr im 
Rest. Bodega stattfindet; das Essen wird vom Verein offeriert, die Getränke gehen zu Lasten der 
Mitglieder. Er schliesst die Sitzung um 12:52 Uhr. 



Dr. Cyrill v. Arx 
Aktuar 

Esther Hüsler 
Co-Präsidentin 

¡ /4f; 
Patrick Balz 
Co-Präsident 



Präsenzliste GV 2019: Verein Ehemaliger der Kantonsschule Olten 

01. !ff/ 
02. T~ 
03. j 

24. 

25. 

26. 

27. 

28. 

29. 

30. 

31. 

32. 

33. 

34. 

35. 

~6. 

37. 

38. 

39. 

40. 


